

Aux alentours de Châteaubriant, des associations luttent pour sauver des petites chapelles

En Loire-Atlantique, de nombreuses associations de riverains s'organisent pour rénover, entretenir et valoriser les petites chapelles. Un patrimoine architectural important et précieux pour la mémoire collective.

L'intérieur de l'église Saint-Saturnin, à Nozay (Loire-Atlantique), vendredi 28 mars 2025. | OUEST-FRANCE

[Ouest-France](#)

Youen TANGUY.

Publié le 09/04/2025 à 15h42

Vous en avez forcément une près de chez vous. Certaines sont surmontées d'une simple croix, d'autres d'un imposant clocher. Certaines sont fastueuses, d'autres plus modestes. Certaines se dressent sur la place du village, d'autres sont dissimulées derrière de feuillus buissons. Les chapelles font partie intégrante du paysage français et de ce qu'on appelle le patrimoine de proximité.

Voir aussi. [VIDÉO. Dans cette commune de Loire-Atlantique, cette demeure du XIXe siècle menacée de démolition](#)

En France, on comptait, en 2019, plus de 70 000 édifices religieux selon **l'Observatoire du patrimoine religieux**, qui fait l'inventaire régulier de ces bâtiments. Parmi ces lieux de culte, 50 000 sont des édifices catholiques, bénéficiant ou non d'un culte, dont 41 000 appartiennent aux communes.

Mais ces bâtiments ne sont pas tous en bon état, loin de là. L'Observatoire estime que 2 500 à 5 000 édifices sont menacés de démolition d'ici 2030. Et le pays de Châteaubriant n'est pas épargné.

Jeudi 27 mars, le conseil communautaire...